

OSTSEEBAD RAUSCHEN

Der natürlichen Lage des Ortes entsprechend zerfällt Rauschen in zwei Ortsteile: Rauschen-Ort und Rauschen-Düne. Während in dem Ortsteil Rauschen-Düne die Seeluft gepaart mit der Waldluft besonders zur Geltung kommt, herrscht in Rauschen-Ort die würzige Nadelwaldluft vor. Auf diese Weise kann gerade in Rauschen jedem Wunsch und Bedürfnis der an der See Heilung- und Erholung-Suchenden in seltener Weise Rechnung getragen werden.

Rauschen hat zwei Bahnhöfe: Rauschen-Ort und Rauschen-Düne. Eingemeindet sind die Orte Sassau, Cobjeiten und Kirtigehnen mit dem Karlsberg.

Die Düne fällt steil zum Strande ab, ist bewaldet und gleicht der Steilküste Rügens. Ein bequemer, neu angelegter **Serpentinweg** und eine **elektrisch betriebene Drahtseilbahn vermitteln den Verkehr zum Strande**. Rauschen besitzt Quellwasserleitung, Kanalisation, elektrisches Licht und Gasanstalt.

Die unvergleichliche Schönheit des von der Natur so bevorzugten Badeortes nimmt jeden Besucher Rauschens für immer gefangen. In einen Naturpark eingebettet liegt Rauschen zwischen dem Meere und der Staatsforst, teils auf der 40 m hohen Düne, teils auf den Südabhängen zum Mühlenteich und im Walde, in äußerst geschützter Lage. Mitten im Ort liegt der 30 Morgen große waldumrahmte Mühlenteich mit seinen uralten Linden.

Unmittelbar an den Ort schließen sich meilenweite Wälder an, die mit ihren Höhenzügen und Tälern eine Fülle von Naturschönheiten bieten. Die bevorzugte Lage des Ortes übt von jeher auf erholungsuchende Badegäste eine besonders starke Anziehungskraft aus.

Heilanzeigen

Rauschen kommt infolge seiner eigenartigen Lage nicht nur als Seebad, sondern auch als klimatischer Kurort in Frage. In erster Linie ist es Erholungsbedürftigen zu empfehlen bei allgemeiner Körper- und Nervenschwäche, Blutarmut, Rheumatismus, Herzleiden und Skrofulose. Auf die Anregung des Stoffwechsels, zumal bei Jugendlichen, wirkt ein längerer Aufenthalt in Rauschen besonders günstig ein.

Auf Grund von ärztlichen Feststellungen wird dringend davor gewarnt, mit keuchhustenkranken Kindern die Seebadeorte zu besuchen. Die Erfahrungen haben gezeigt, daß die Seeluft keinesfalls günstig auf die angegriffenen Organe einwirkt.

Kurmittel

Die wichtigsten Heilfaktoren bilden das Seebad, die ozonhaltige, völlig staubfreie See- und Waldluft und die hier besonders starken Lichtstrahlen.

In einer neuzeitlich eingerichteten Warmbadeanstalt werden warme Seebäder, Moorbäder, Dampfbäder, elektrische Bäder, Kohlensäurebäder und andere medizinische Bäder verabfolgt. Die Moorbäder haben eine anerkannt hervorragende Wirkung. Masseur und Masseurin im Warmbad.

Für die Seebäder ist eine **neuerbaute Seebadeanstalt mit 300 Zellen** vorhanden. Ein Restaurant mit Aussichtsterrasse ist damit verbunden. 200 Strandkörbe. Hoher Seegang, kräftiger Wellenschlag.

Der schöne, lange ostpreußische Herbst mit seinen milden Temperaturen ladet zu längerem Aufenthalt ein. Für Brunnenkuren sind alle gebräuchlichen Brunnen vorhanden. Brunnenpromenade im Kurpark (Lärchenpark).

Unterhaltungen

Vom 1. Juni ab wöchentliche **Tanzabende der Kurverwaltung, Kurkonzerte, Kinderfeste, See- und Teichfeuerwerke, Motor- und Segelboote auf der See, Gondelfahrten auf dem Mühlenteich, Gelegenheit zum Angeln. Rauschen besitzt einen großen Renn- und Sportplatz für Reitturniere**, auf welchem während der Kurzeit bedeutende Reitervereine Turniere und Rennen veranstalten. **Vier sehr gute Tennisplätze und ein Meistertennisplatz**, für sportliche Veranstaltungen und Spiele, für die Kinder einen mehrere Morgen großen Spielplatz. In der im Warmbad befindlichen Lesehalle liegen ca. 50 Tages- und Wochenzeitschriften aus. Der Aussichtsturm, ca. 30 m hoch, Zugang aus der Lesehalle, bietet einen wundervollen Rundblick über den Ort sowie über die umliegenden Wälder und die See.

Rauschen ist auch Wintersportplatz. Rodelbahn und Skisprungschanze in geschützter Lage am Teichwald. Skigelände in den Katzengründen. Eislauf auf dem Mühlenteich.

Aus Faltprospekt "Ostseebad Rauschen" (ca.1934)